

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Un batallón del 70 de línea a Melilla

Despedida del batallón

Aunque un pueblo sienta, como siente el nuestro, el sacrificio de las vidas de sus hijos, aunque sea por nobles ideales, cuando la Patria le pide cuando el deber lo exige, cuando la hora le manda, todos, desde los más escuálidos hasta los más distinguidos, bajan la cabeza y responden con una sola voz a un solo grito: ¡Viva España!

Esto es lo que hemos presenciado esta mañana: Escenas de tiernas despedidas con tanto alegría del soldado, ¡vivas alegres de la muchedumbre con los grandes himnos, las banderas de música, aplausos ensordecedores con cariñosos abrazos fraternales; todo un conjunto armónico que se condensaba en una sola exclamación: ¡Viva España!

Y cuando después de levantar la plancha del barco (quedando éste situado, comenzó a abrir, separándose por momentos cada vez más de nosotros, dejando tras sí a los amigos y familias de los expedicionarios, un pensamiento orado por la mente de todos y un solo deseo embargó todos los corazones: que los volviéramos a ver a todos llenos de gloria.

Y esto es lo que la Redacción de EL ECO DE CARTAGENA pide fervorosamente a Dios, desde lo más íntimo del alma.

Orden de embarque

En las últimas horas de la tarde de ayer se recibió en este Gobierno Militar un telegrama en el que se ordenaba que las fuerzas movilizadas del Regimiento «Cartagena» estuvieran dispuestas para embarcar.

Tempranamente se requirió el vapor «Tordera», de la Compañía Transatlántica que tenía señalada su salida para Almería.

La marcha

Con una rapidez digna de elogio para el coronel y demás jefes del 70, el batallón quedaba listo para salir a los pocos momentos.

La hora de marchar que se acordó fué hoy a la una.

En la Caridad

En efecto, a las 12-45 de la mañana las tropas que componen el batallón se hicieron del cuartel dirigiéndose al templo donde se venera la amada patrona. Allí se cantó un himno, oficiando el Sr. Arcipreste, la que oyeron de rodillas los expedicionarios.

El coronel señor Peña con frases eloquentes habló a los soldados dando repeticiones vivas a la Virgen de la Caridad y a España.

Exponetemente el sargento Aurelio López, lleno de un entusiasmo indescriptible hizo una suplica a la Virgen, suplica que todos los presentes escucharon con lágrimas en los ojos por el fervor con que se despedía de su amada Patrona.

Los soldados vitorearon a la Virgen y a España, poniendo una vez más de manifiesto el amor a la Madre Patria.

En el templo de la Caridad oyeron la salve con los soldados el Hermano Mayor, una comisión de hermanos y numerosos jefes y oficiales de todos los cuerpos.

Hacia el muelle

Las calles de la Caridad, Arco, Plaza San Francisco, Hoada, Isaac Peral y Plaza de Santa Catalina, estaban invadidas por el público que al pasar los soldados los vitoreaba y aplaudía con entusiasmo.

En el muelle

El aspecto del muelle era impresionante. Llena de muchedumbre se congregó en él repitiéndose de nuevo las manifestaciones de entusiasmo.

Allí vimos al Capitán General del Departamento, Gobernador Militar, Alcalde, Comandante General del Arsenal, General 2.º Jefe de la plaza, General de Infantería de Marina, Jefe de Instrucción, Director del Penal, Arcipreste, Vicario castrense, Somatenes, Exploradores, damas de la Cruz Roja y numerosas comisiones de todos los cuerpos de Ejército y Marina. Las banderas de música de «Sevilla» y Cartagena amenizaron el embarque tocando alegres pasodobles.

La plantilla del batallón

Se compone de 755 soldados, 8 sub-oficiales, 23 sergentes y 48 cabos. Va al mando del bizarro teniente coronel D. Cándido Mir Montero con la siguiente plantilla de jefes y oficiales:

Comandante: D. Rodolfo Epa. Capitán: D. Mariano Valentín D. Antonio Sitas, que marchará el lunes por tener que hacer entrega de la caja por ser capitán cajero, D. Francisco Martínez Yllanes, D. Luis Vicente Ripoll, Capellán: D. Francisco Vicente. Teniente: D. Mariano Sastre, don Maximiliano García, D. Manuel Hidalgo, D. Arturo Sánchez, D. Francisco Padillo, D. Rodolfo Epa, D. Luis Cernuda. Alférezes: D. Isidoro Belmonte, D. Jacinto Martínez, D. José Boto, don Blas Milla y D. José María Paig.

Marcha también la compañía de ametralladoras. La salida A las dos y cuarto el vapor «Tordera» levó ancla, tocando la marcha real las banderas de música. El momento fué indescriptible. El público enorme que como hemos dicho antes llenaba el Muelle aplaudió con verdadero entusiasmo dando vivas a España y al Ejército.

La salida

Los soldados desde la cubierta del buque con frenético entusiasmo agitaban sus sombreros contestando con vivas a Cartagena y a España.

Regalo de medallas

La presidenta de la Cruz Roja, la Excmo. Señora D. Carmen de Virto, viuda de Guiter y la junta de damas estuvieron a bordo del barco, regalando a los expedicionarios medallas de la Milgrona.

A la hora de salida una calada de la Casa Misericordia llegó presurosamente al Muelle y abriéndose paso por entre la multitud acercóse al Jefe de la expedición y en nombre de la Superior y Hermanas hizo entrega de una caja con medallas de la Virgen para los soldados, atención que agradeció entusiasmado el señor Mir.

El industrial de esta plaza don José Cagá también regaló medallas de la Virgen de la Caridad.

Regalo de escapularios

Por disposición del Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad le han sido regalados a los soldados preciosos recordatorios con la imagen de la Caridad.

Rogativas

Desde el próximo lunes a las 7 de la tarde se verificarán en el templo donde se venera la amada Patrona, solemnitas rogativas por el triunfo de nuestras armas en Marruecos.

Un premio mensual de 100 pesetas

El ilustre cartagenero D. Juan Antonio Gómez Quiroz, Presidente de la Cámara de Comercio y Junta de Obras del Puerto ha tenido el honor y patriótico cargo de ofrecer al Coronel del Regimiento Cartagena, un premio mensual de cien pesetas, durante la campaña, para recompensar al soldado de dicho Batallón que más se haya distinguido, cada mes.

Aplaudimos como se merece, la generosa iniciativa del Sr. Gómez Quiroz al que felicitamos por su conducta.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Los Alcázaros para pasar la temporada D. Justo Azar Pedrolo, acompañada de su distinguida esposa e hijos.

De Madrid han regresado el Director de las Obras del Puerto D. Rafael de la Cerda y su distinguida señora Doña Tomasa de las Bárceas.

A Málaga han marchado el médico mayor de la Armada D. Ramón Robles y su distinguida esposa.

De Córdoba han venido D. Rafael González su esposa Doña Angeles Clemente e hijas.

Teatro-Circo

No entusiasma, ni mucho menos al público «La granjera de Arlés» ni en su libretto ni en su partitura.

El Maestro Benito de Volida reputación escribió una partitura ampulosa, rica en tópicos pero de no mucha inspiración. Largo todo aparece en el dúo de tiple y barítono y en la gran marcha militar.

La presentación y ejecución de esta obra por parte de la compañía Ogasú fué excelente. La señorita Badía, esbelta, bella a más de notable cantante se nos reveló como excelente actriz, hace y dice muy bien. Con ella compartió los aplausos el señor Moreno. Muy bien también la señora Torres y el tenor cómico Sr. Cuevas que cada día gusta más.

En «Doña Francisquita» la señora Panach obtuvo justas ovaciones, así mismo la señorita Badía. El tenor se defendió así como algún otro que hubo de transformarse en recitado algún trozo de su partitura, cosa bien expuesta cuando el público oye una obra. Muy bien Cuevas en «Córdoba» y el conjunto y presentación muy bien con excelentes atrezzo, decorado, etc., respondiendo al renombre de la Compañía y de su Director.

La portuaria Álvarez Gómez

Puerta de Murcia, 24, acaba de inaugurar un bonito salón de maestre, que tiene el honor de poner a disposición de su distinguida clientela, cuyo servicio, para señoras y señores, es un constante deseo de corresponder al favor que la dispensa a diario, ofrece absolutamente gratuitamente, por unos días.

PRIMER ANIVERSARIO Rogad a Dios en caridad por el alma del señor D. Vicente Botella Torremocha

que falleció el día 8 de Julio de 1923 Confortado con los Auxilios Espirituales R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Carmen Irujo; hijos don Vicente, doña Carmen y don Luis; hijas políticas, hermanos, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la Hora Santa que se celebrará en la consagrada iglesia de la Caridad, el día 8 del corriente mes, de nuevo a diez de su mañana, por cuyo favor les quedará eternamente agradecidos.

Cartagena, Julio 1924. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

Del Ayuntamiento

Nota Oficial

Sesión del día 4 de Julio de 1924.

Preside el Sr. Alcalde D. Alfonso Torres y asisten los Sres. Segura, Pascual de Riquelme, Maso, Oliver y Miaguz.

Aprobada el acta de la anterior, se despacharon los asuntos puestas en la orden del día en la forma que sigue:

Diose nuevamente cuenta del expediente pendiente de la anterior sobre modificación de distritos médicos y amortización de plazas de titulares acordándose pase a nuevo estudio de la Comisión de Sanidad.

Se autoriza a D. José Sánchez para construir tres casas en el barrio de Los Dolores.

Se autoriza a D. José Vera para reedificar un muro en Canteras dejándolo en la misma forma que anteriormente estaba.

Se autoriza a D. Antonio Carrión para instalar un toldo en el n.º 4 de la calle del Duque debiendo sujetarse en su altura a lo que fija el bando de buen gobierno y no rebasar la línea de la acera de la calle.

Se autoriza a D. Pablo Lopez para efectuar obras en el n.º 16 de la calle de Amalio Gimeno.

Se autoriza a D. Félix Uribe para ejecutar obras en la calle de D. Gil n.º 21.

Se autoriza a D. Emilio García para abrir pozos en la calle de la Serrata y San Fernando.

Se autoriza a D. Reconcepción Laglera para reparar un mirador en la calle del Alto n.º 1.

Se autoriza a D. Mateo Biles para ejecutar obras en el paraje de Los Vidales.

Se autoriza a don Blasque Lloré para ejecutar obras en la calle de Villalba Larga.

Se desestima la proposición de don Adolfo Navarro de iluminar aguas en la Baña.

Se aprueba el informe de la Comisión de Fomento sobre el proyecto de D. Francisco Vera para establecer un depósito flotante de carbones en este puerto.

Se aprueba la distribución de fondos para las estaciones del mes corriente y anteriores.

Se aprueba el extracto de acuerdos adoptados por la Comisión permanente en las sesiones celebradas durante el mes de Junio.

Se da cuenta de la resolución del Sr. Delegado de Hacienda desestimándose el expediente contra el presupuesto municipal para el próximo ejercicio formulado por don Mariano Escañedo y otros Sres. Médicos.

Se da cuenta de una comunicación del Sr. Delegado de Hacienda participando haber aprobado el presupuesto de este Ayuntamiento para el año económico de 1924-25.

Se da lectura de una circular de la Dirección General de administración relativa a la 3.ª disposición transitoria del vigente Estatuto municipal y la Comisión acuerda que informe con urgencia la Comisión de Hacienda.

Se acuerda dejar sobre la mesa una solicitud de don Pedro Maso para que se le nombre maestro escuela de Los Puertos.

Se aprueba el informe de inspección Pública que propone desestimar una solicitud de don José de Moya Kiltzer para que se le conceda una pensión para estudios de secundaria.

Se acuerda nombrar con carácter interino para el cargo de Arquitecto Auxiliar de este Ayuntamiento a D. Víctor Bistri, hasta que dicha plaza sea sagada a concurso.

A propuesta del Sr. Oliver se acuerda sacar a concurso una plaza de méllero odontólogo.

Se acuerda dar las gracias a D. José de Moya por el regalo hecho al Ayuntamiento de un bote del poeta cartagenero Mouroy.

DESDE BARCELONA

Homenaje a Primo Rivera

La Comisión organizadora del homenaje al presidente del Directorio, ha acordado que este solemne acto, se celebre el 13 de septiembre próximo, coincidiendo con la fausta fecha del aniversario del glorioso hecho político que impuso el nuevo régimen.

También está acordado en líneas generales el programa de los actos que tendrán lugar en esta ciudad. Definitivamente, se dará a conocer con la anticipación debida.

Se han dado ya instrucciones al respecto a todos los comités locales para que vayan preparando en sus respectivos lugares los actos y festejos con que se ha de solemnizar en toda España este grandioso acontecimiento.

Dichos comités, recordando la fea con crecientemente entusiasmo y posesión de un verdadero y noble patriotismo, han comenzado los trabajos que se les ha encomendado y sabemos que todos se preparan con emulación digna de elogio a realizar el programa acordado. Cada municipio celebrará una plaza